

LÉON Plante



M. Léon Plante est né à St-Léon de Standon, comté de Dorchester le 11 novembre 1872 et il a épousé Rosanna Kelly. Il a passé quelques années à Notre-Dame-du-bon-Conseil. C'est en 1919 qu'il est venu s'établir à Sainte-Séraphine avec sa femme et ses 15 enfants.

En 1920, ils se sont établis dans une petite maison sur le lot 23. Son premier travail a été de construire une grange et une étable en bas-côté. Avec ses garçons, il a défriché pour faire de la terre. Pour faire vivre sa famille, même s'il avait quelques économies, il allait aux chantiers bûcher de la pitoune. Il a perdu son épouse le 18 décembre 1923, alors qu'il était parti dans les chantiers avec un de ses garçons. Il leur a donc été impossible de venir la reconduire à sa dernière demeure.



En arrière, Léon (fil), Sauveur, Michel, Henri, Joseph, Cécile, Anna, Hélène.
En avant, Marie, Alfred, Léon (père) Alphonse, Donat, Joséphine.

Léon (père) avait l'habitude d'aller à la messe à pied. Un dimanche que son fils Léon était seul dans sa voiture, ce dernier lui offrit en passant de l'embarquer. La sangle de l'attelage du cheval s'est accidentellement démanchée et la voiture a avancé dans les pattes de la bête. Au moment où Léon (père) se baissait pour freiner la roue avec ses mains, le cheval se mit à ruer et le frappa en pleine figure, dans les yeux, et il tomba aveugle définitivement...

Son malheur ne l'a pas empêché d'aider ses fils Sauveur et Henri à s'établir sur sa terre en la séparant en deux. Il a vécu jusqu'à 91 ans. Il est décédé le 21 février 1964 après avoir vécu 43 ans à Sainte-Séraphine et avoir été aveugle pendant 38 ans.



Aujourd'hui la ferme de Léon est habitée par Paul-Émile le fils d'Henri



Aujourd'hui la ferme de Sauveur appartient à Sylvain, arrière-petit-fils de Léon.

En 1939, Sauveur construit maison et grange sur sa partie de lot. Il se marie et élève 12 enfants. En 1960, il vend à Henri et va s'établir sur une ferme de Saint-Félix-de-Kingsey.

L'autre partie de la ferme de Léon est allée en 1941 à son fils Henri, le plus jeune de la famille. Orphelin de mère à 4 ans, celui-ci a été élevé par ses sœurs jusqu'à ce que ces dernières partent à tour de rôle. Henri est demeuré seul avec son père pendant 6 ans et prit grand soin de ce dernier. Il cultivait sa terre et l'agrandissait par le défrichage. En plus, il s'occupait de l'entretien de la maison, faisait le lavage, le raccommodage et autres travaux ménagers.



Photo prise en 1990 lors du 45^{ème} anniversaire de mariage d'Henri et Marie-Rose Poisson. Première rangée, André, Marie-Rose, Henri, Francine. Deuxième rangée, Germaine, Lise, Laurent, Thérèse, Gilles, Marielle, Nicole, Paul-Émile, Lucie, Rita.

Henri a épousé Marie-Rose Poisson de Saint-Élisabeth, le 6 octobre 1945. Ils ont eu 12 enfants qui sont tous nés pendant que leur grand-père Léon vivait avec eux.



Ferme de Laurent
La petite maison blanche de Marie-Rose et Henri

Henri a vu trois de ses garçons s'établir à Sainte-Séraphine. Il a vendu la ferme familiale à son fils Paul-Émile, en 1973. André s'est établi sur la terre de Sauveur en 1969 et Laurent sur la ferme de Germain Lampron, un peu plus loin dans le même rang. Henri a ensuite pris sa retraite avec son épouse Marie-Rose dans la maison voisine de Laurent.